



Newsletter Schönes Uedesheim

Nr. 10 vom 13.11.2024

-Seite 1-

Als die „Wildente“ in den dunklen Fluten versank

Der Heimatverein lädt zu einem spannenden Vortrag ein. Unser „Vereinshistoriker“ **Paul-Heinz Kramp** hat wieder einmal über ein Schiffsunglück recherchiert. Das Unglück ereignete sich 1970 auf dem Rhein. Acht Männer, darunter fünf Polizisten, ertranken dabei in den Fluten nahe Grimlinghausen. Über

„Das tödliche Ende einer Rhein-Vergnügungsfahrt“

spricht P.-H. Kramp am **Donnerstag den 28. November um 18 Uhr** im Pfarrzentrum der Ev. Friedenskirche, Rheinfährstr. 40.



Erinnerungstafel an der Polizeiwache des Rhein-Kreises Neuss, Jülicher Landstraße

Bei dem nächtlichen Unglück sank das Motorboot „Wildente“ innerhalb weniger Sekunden. Über die näheren Umstände berichtet Kramp, der darüber auch einen Beitrag im neuen „Jahrbuch für Rhein-Kreises Neuss 2025“ verfasst hat. Erstmals werden auch Fotos aus der Prozessakte gezeigt. Wir freuen uns über Ihr Interesse und

noch mehr über Ihre Teilnahme. Bringen Sie Freunde mit; alle Uedesheimer*innen sind herzlich willkommen!

Wir trauern um Bernd Holzberg



Unerwartet verstarb am 10. Oktober unser Mitglied Dr. Bernd Holzberg auf einer Reise in Nürnberg. Er hat sich stets aktiv an unserer Vereinsarbeit beteiligt und war seit 2014 als Rechnungsprüfer im Heimatverein tätig. Bernd Holzberg war immer ansprechbar, wenn aktuell Hilfe benötigt wurde. Weit über Uedesheim hinaus pflegte er internationale Kontakte, besonders die Städtepartnerschaft zwischen Neuss und Pskow lag ihm am Herzen. In dem Förderverein für diese Partnerschaft wirkte er als Schatzmeister mit. Der europäische Partnerschaftsgedanke war in seiner Familie tief verwurzelt: Zusammen mit seiner Frau Magda hat er an jeder Sitzung des Neusser

Partnerschaftskomitees teilgenommen, sie im Kontakt zu Frankreich, er zu Russland. Stets offen, verbindlich und hilfsbereit – das sind die Wesenszüge, mit denen Bernd uns in guter Erinnerung bleibt. Wir vermissen ihn schmerzlich; wir trauern um ihn und fühlen mit seiner Familie.

Der Vorstand von „Schönes Uedesheim - Heimatverein“

Uessemer Kalender 2025:

Lokale Events und stimmungsvolle Landschaften

Bereits zum siebten Mal in Folge erscheint der Jahreskalender des „Heimatvereins Schönes Uedesheim“. Die Ausgabe 2025 zeigt wieder aktuelle Motive aus Uedesheim und dem Rheinbogen, nachdem im 2024er Kalender historische Ortsaufnahmen veröffentlicht wurden. Wie jedes Jahr hat Dietmar Steinhaus die jeweiligen Monatsfotos ausgewählt, der auch den Kalender der Stadt Neuss fotografisch gestaltet hat. Mit professionellem Auge hat er sowohl lokale Events in Szene gesetzt - wie den Silvesterlauf, den R(h)einemachttag oder das Schützenfest, als auch



Dietmar Steinhaus und Rotger Kindermann präsentieren den Kalender 2025 . Foto: Birgit Steinhaus

stimmungsvolle Landschaften. Das blühende Rapsfeld mit der Friedenskirche oder das Rheinufer mit Angler im Sonnenaufgang bringen die landschaftliche Schönheit zum Ausdruck, von der Uedesheim umgeben ist. Das farbenfrohe Titelblatt zeigt diesmal einen blühenden Magnolienbaum auf der Rheinfährstraße mit dem Ortswappen. Für nur neun Euro kann

„sich jeder ein Stück schönes Uedesheim an die Wand hängen“, wirbt der Vorsitzende Rotger Kindermann und empfiehlt den „Uessemer Kalender“ auch als weihnachtliche Geschenkidee für Freunde, Familie oder Geschäftspartner. Besonders dankt er den Uedesheimer Gewerbetreibenden, die zum Druck des Kalenders beitragen und damit die Arbeit des Heimatvereins maßgeblich fördern. Erworben werden kann der Kalender **in folgenden Geschäften: Bäckerei Kraus, Edeka Bilgin, Hofladen Büttgen und Poststelle**. Der 16-seitige Kalender erscheint im Querformat DIN A 4 plus (Maße 31 x 23 cm)

Helfer am 30. November gesucht

Wenn wir am **30. November ab 16 Uhr** wieder den Weihnachtsbaum aufstellen, schmücken und beleuchten, brauchen wir dringend Helfer. Jeder darf mitarbeiten, nicht nur Mitglieder! Besonders geht es um den Verkauf von Glühwein, Kakao und Kalender. Allein der Stand muss bis 18 Uhr von vier Hilfskräften besetzt sein. Unser 2. Vorsitzende Dominik Rottmann, Organisator der Aktion, freut sich auf **Ihren Anruf unter 0174-97 91 468**. Wir danken vorab!

Ampel in Berlin abgeschaltet – Nicht in Uedesheim

Unsere Ampelanlage an der Straßenkreuzung Rheinfähr-/Macherscheider Str. soll bestehen bleiben. Ein erhoffter „Shared Space“ für diese Mini-Kreuzung in enger unübersichtlicher Lage – das war von Anfang an eine kauzige Idee aus der Politik. Nun hat die Stadtverwaltung sie ad acta gelegt, nachdem bereits ein 5-stelliger Betrag allein für Planung verschwendet wurde. Eine Mehrheit dafür gab es im Bezirksausschuss ohnehin nie. Der Heimatverein begrüßt jede Entscheidung, die auf logischem Denkvermögen basiert.

Vorankündigung: Mitgliederversammlung 2025

Die nächste Mitgliederversammlung findet Freitag, den **14. Februar um 19 Uhr** statt. Der Ort wird noch bekannt gegeben. Bis dahin ist auch unser Jahresprogramm für 2025 unter Dach und Fach.

Der Vorstand des Heimatvereins Schönes Uedesheim wünscht allen Mitgliedern eine besinnliche und schöne Weihnachtszeit!

Rotger Kindermann, Dominik Rottmann,

Uwe Ritterstaedt, Fabian Götz